

# 梅ヶ浜



明るく 誠実に  
元気な 油中！  
さわやか 挨拶  
いい 返事

平成30年度 日南市立油津中学校 学校だより (1月23日)

## 平成最後の年がスタート！



1月7日(月)に始業式があり、平成最後の3学期がスタートしました。始業式では、各学年を代表して1年生の江藤大綾くん、2年生の中武優奈さん、3年生の地頭江華瑛さん、また生徒会を代表して橘湧静くんが、新年の抱負を以下のように力強く発表しました。

### 1年：江藤大綾くん

今年は①学年、②クラス、③個人の3点で次のように取り組みたいです。

- ①学年・・・喧嘩、悪口をなくす。相手の気持ちを考える。
- ②クラス・・・学級目標「山」のように大きく、心豊かにする。忘れ物ゼロ。
- ③個人・・・男女関係なく仲良くし、自分から変わり、学級・学年をもっとよくする。

今年は2年生になり油津中の先輩として後輩を迎える。次年度もリーダーとして頑張っていきたい。



### 2年：中武優奈さん

最高学年となるにあたり、以下の3点に取り組んでいきたい。

- ① 忘れ物をしない・・・ライフスケッチブックを活用し、「準備9割」を徹底する。
- ② 健康な体づくり・・・「早寝・早起き・朝ごはん」を徹底して無欠席を目指す。
- ③ 自分の役割を果たす・・・委員長を支え、みんなをまとめる。クラスや部活動のリーダーとしての自覚をもち、主体的に行動する。

以上の3点に加え、「がんばりノート」を活用して苦手教科を克服し、学力向上に努めたい。

### 3年：地頭江華瑛さん

中学生生活最後の学期を迎えるにあたり、以下の2点に取り組みたいです。

- ① 第一志望の高校に全員合格・・・学びの環境づくり、コンテストへの全力投球
  - ② 黄金世代の完成・・・身だしなみ、心のこもった挨拶、最後まで何事も本気で取り組む
- これまで体育大会や文化発表会など皆で一致団結して全力で取り組んできた。これまでの積み上げてきた力を無駄にすることなく、黄金世代として最後まで全力を尽くしたい。

### 生徒会執行部：橘湧静くん

生徒会新体制になって1ヶ月になる。3学期は以下の2点について取り組みたい。

- ① ボランティア活動の充実
  - ・ ゴールドモーニングは3年生中心に行われている。今後は、2年生が中心となって進めていきたい。また、専門委員会などの話し合いの時間を多く持ち、「今日が楽しく、明日が待たれる学校」の実現を目指したい。
- ② 公約の実現
  - ・ 公約実現のために、新たなことにチャレンジしていく。生徒全員の協力が無ければ、実現しない。みんなで力を合わせて取り組んでいこう。

校長先生から新しい年のスタートにあたり、以下のお話がありました。

平成31年の目標を立てたでしょうか。目標設定にあたり、自分自身を生かすことが大切です。山本有三の「路傍の石」を知っていますか。1937年の朝日新聞で連載された小説です。あらすじは以下の通りです。

主人公愛川吾一は極貧の家庭に育ち、小学校を出ると呉服屋へ奉公に出されます。父・庄吾は武士だった昔の習慣から働くことを嫌い、母おれんが封筒貼りや呉服屋の仕立物などをして生計をたてていました。吾一は中学進学を希望していたが、母の苦労を見てあきらめます。その後、文選見習工などの職を転々とする生活を通して、社会の矛盾を感じ、悩みながら成長していきます。

少年期の話の中には好きな言葉が入っています。吾一は子ども同士の肝試しで、意地になって汽車の走ってくる鉄橋にぶら下がります。汽車は急停車して無事故で済みましたが、次野先生はそんな無謀な吾一に、「吾一というのは、われひとりなり、という意味だ、愛川吾一という人間は、この広い世の中にたった一人しかいない。それに、たった一度しかない一生だ。それを輝かさなかったら、生まれてきた甲斐が無い」と諭します。人生を輝かすということは、友達を生かすということです。これが油津中学校の「今日が楽しく明日が待たれる学校」へと繋がっていきます。皆さんは、この広い世の中にたった一人しかいない大切な存在です。人生を輝かすことができるように精一杯頑張ってください。



## ノートの取り方(フレームワーク)で学びが変わる！

ノートの取り方について、千代田区立麴町中学校の工藤勇一校長先生は、著書「学校の当たり前をやめた」の中で次のように述べられています。



ノートの取り方については、「黒板を書き写す」のが日本の学校の主流となっています。しかし、黒板を書き写すだけでは、「書き写す」ことが目的になっているので、その間の思考がほぼ停止状態になることがあります。当然のことながら、後になってノートを見返しても、きれいな文字が並んでいるだけです。ノートを取るのは、書くことが目的ではなく、「後で見返し、学んだことを定着させること」が目的です。だから、頭で考え、「気付いたこと」や「まとめ」を書き込むプロセスが大切になってきます。・・・「自分だけの参考書」を作るのに夢中になり、教科を問わず授業の質が高まったと思います。・・・

皆さんのノートは、見直す価値のある「自分だけの参考書」になっていますか。そのノートは、「がんばりノート」に生かされていますか。平成31年のスタートにあたり、自分のノートの取り方を振り返ってみましょう！ノートの取り方を変えるだけで、学びの定着が変わります。



## 避難訓練を実施しました！



9日(水)の6校時に火災対応の避難訓練を実施しました。今回は、煙体験を通して視界のない状態がどれだけ大変なのかを考えることができました。実際の火災では、一酸化炭素やその他の有毒ガスが発生して、意識が薄れ、煙に巻かれて焼死してしまうケースが多々あります。まだまだ寒い日が続く、空気が乾燥しているので、火の始末には気を付けることは当然のことです。気をつけていても、新潟県糸魚川の事例(平成28年12月)のように大火災に巻き込まれることもあります。危機対応能力UPを図るためには、普段の生活(学習面や生活面)を他人まかせにせず、自ら考えることが大切です。自分の身は自分で守ろう！

### ※ 本年度最後のPTA下校指導

2月18日(月)～2月22日(金)にかけてPTA下校指導を行います。各地区で割り当ててあると思いますが、ご協力よろしくお願いします。

### ※ 本年度最後の学校参観日

2月15日(金)は、本年度最後の学校参観日です。1, 3年生は参観授業と学級懇談会が実施され、2年生は「立志式」となっております。保護者や地域の方々のご来校をお願いします。保護者の方の駐車は運動場へ、青少協役員の方々が多目的室周辺及び中庭へお願いいたします。

## 《2月の主な行事》



日	曜日	内 容	日	曜日	内 容
5	火	理科コンテスト	18	月	PTA下校指導(～22日)
6	水	県立高校推薦入学者選抜検査			県立一般入学者願書受付開始
8	金	いい日あいさつ運動	20	水	県立一般入学者願書締切
11	月	(祝)建国記念の日	22	金	県立一般入試志願変更受付開始
12	火	学年末テスト(～14日迄)	25	月	県立一般入試志願変更受付締切
15	金	学校参観日・立志式(2年)			

